



Mi Universidad

Ensayo

Evelyn Daniela Mijangos Cruz

Psic. Luis Ángel Flores Herrera

“Descubriendo el poder de la oratoria”

Comunicación oral

Licenciatura en psicología

Segundo cuatrimestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 07 de abril de 2024.

“Descubriendo el poder de la oratoria”

Dominar el arte de la oratoria no solo implica hablar de manera clara y persuasiva, sino también comprender las necesidades del público y adaptar nuestro discurso a ellas. Aquellos que invierten en su desarrollo profesional en el escenario tienen mayores posibilidades de alcanzar el éxito y lograr impactar en sus audiencias de manera positiva.

Saber comunicar nuestras ideas de manera clara y persuasiva es una habilidad que puede abrirnos muchas puertas.

En este ensayo, exploraremos cómo la oratoria influye en nuestra relación con el público y cómo puede impulsar nuestro desenvolvimiento en el escenario profesional.

En primer lugar, es fundamental conocer a nuestro público objetivo, sus intereses, sus conocimientos y su nivel de comprensión. El público es el receptor de nuestro mensaje, por lo tanto, es importante adaptar nuestro discurso de acuerdo a estas características, utilizando un lenguaje accesible y relevante para la audiencia para poder transmitir nuestro mensaje de manera efectiva.

Como dijo, Ken Haemer "preparar una presentación sin el público en mente, es como escribir un discurso de amor empezando con "A quien le pueda interesar". (Daniel, 2022).

Muchos cometen el error de hablar para ellos mismos, sin pensar en el público. El diseño de cualquier presentación se debe hacer exclusivamente pensando en el público, en su léxico, en su nivel, en sus palabras. Y luego adaptar lo que queremos decir a esos códigos. No es al revés.

Además, es importante tener en cuenta el contexto en el que se desarrolla la presentación, ya que esto también influirá en las necesidades y expectativas del público.

En cuanto a la oratoria, es una habilidad que se puede desarrollar a lo largo del tiempo, y una de las claves para mejorar en este aspecto es practicar constantemente. La oratoria no se trata solo de hablar en público, sino de transmitir un mensaje con claridad, pasión y persuasión, utilizando técnicas como la retórica, la voz y el lenguaje corporal para impactar en la audiencia de manera positiva. (Mailrelay, 2023).

La práctica constante nos permitirá ganar confianza en nosotros mismos y en nuestras habilidades, lo que se reflejará en la calidad de nuestra presentación.

El desarrollo profesional en el escenario juega un papel fundamental en la oratoria.

El desenvolvimiento profesional implica dominar las habilidades necesarias para comunicar con confianza, credibilidad y empatía en cualquier situación, desde una presentación en una conferencia hasta un discurso en una reunión de negocios.

Esto implica una combinación de habilidades de comunicación verbal y no verbal, así como la capacidad de gestionar el estrés, los nervios.

En mi opinión, la oratoria es una habilidad que todos deberíamos cultivar, ya que nos ayuda a comunicarnos de manera efectiva, transmitir nuestras ideas de manera clara y persuadir a los demás. El desarrollo profesional en el escenario es fundamental para aquellos que desean destacarse en su campo y proyectar una imagen de confianza y competencia. Esto incluye aspectos como el lenguaje corporal, la voz, la postura y la interacción con la audiencia.

Líderes como Steve Jobs y Oprah Winfrey han demostrado su capacidad para conectar con la audiencia, transmitir mensajes poderosos y dejar una impresión duradera en el escenario.

En cuanto a las perspectivas positivas, el campo del público y sus necesidades, la oratoria y el desenvolvimiento profesional en el escenario ofrece una oportunidad única para aquellos que desean comunicar de manera efectiva, liderar con convicción y dejar una impresión duradera en la audiencia. Estas habilidades son cada vez más valoradas en el mundo profesional, ya que se consideran fundamentales para el éxito en roles de liderazgo, ventas, negociación y presentación en público. Además, el desarrollo de estas habilidades puede tener un impacto positivo en la autoconfianza, la capacidad de influir en los demás y la capacidad de comunicar de manera efectiva en cualquier situación. (LinkedIn, 2024)

Sin embargo, también existen perspectivas negativas en este campo. Por ejemplo, el miedo escénico y la falta de confianza pueden dificultar el desenvolvimiento profesional en el escenario, impidiendo que las personas aprovechen todo su potencial de comunicación y liderazgo. Además, la falta de entrenamiento en oratoria y comunicación puede limitar las oportunidades de crecimiento y desarrollo profesional, ya que estas habilidades son cada vez más valoradas en un mercado laboral competitivo y en constante cambio. (Universia, 2022).

Jerry Seinfeld nos dice que, "de acuerdo con la mayoría de los estudios, el mayor temor de la gente es hablar en público, el segundo, la muerte. Por eso, si tiene que ir a un entierro es mejor que lo haga en un ataúd a que sea el encargado de hablar en el funeral". (Daniel, 2022)

El humorista norteamericano se refiere así al miedo que padece el 75% de la población mundial: la glosfobia (FAMMA, 2015). Se puede sentir en distintos grados: desde leve a muy aguda. La buena noticia es que el mejor antídoto es gratis: la práctica continuada.

En conclusión, la oratoria, el desenvolvimiento profesional en el escenario y el público y sus necesidades son aspectos fundamentales en el mundo de la comunicación y el liderazgo. Es fundamental conocer y adaptarse a las necesidades del público, dominar las habilidades de oratoria y comunicación, y desarrollar una presencia profesional en el escenario para tener éxito en roles de liderazgo, presentación en público y comunicación efectiva.

La capacidad de hablar en público nos permite establecer relaciones más sólidas, mejorar nuestra capacidad de liderazgo y de negociación.

Es importante seguir desarrollando y mejorando estas habilidades para tener un impacto positivo en la audiencia, la sociedad y el mundo en general.

Bibliografía

Daniel, C. (2 de Diciembre de 2022). *I PROFESIONAL*. Obtenido de <https://www.iprofesional.com/management/373781-21-frases-inspiradoras-sobre-oratoria-y-hablar-en-publico>.

FAMMA. (19 de Enero de 2015). Obtenido de <https://famma.org/un-75-de-la-poblacion-sufre-glosofofia-miedo-a-hablar-en-publico/#:~:text=Se%20estima%20que%20un%2075,ser%20juizado%20o%20excesiva%20presi%C3%B3n>.

LinkedIn. (9 de Enero de 2024). Obtenido de <https://es.linkedin.com/pulse/oratoria-la-herramienta-imprescindible-para-destacar-en-john-english-6velc>.

Mailrelay. (31 de Octubre de 2023). Obtenido de <https://mailrelay.com/es/blog/2023/10/31/persuasion-retorica-y-oratoria/>.

Universia. (19 de Mayo de 2022). Obtenido de <https://www.universia.net/mx/actualidad/habilidades/por-que-es-importante-mejorar-la-oratoria-para-crecer-profesionalmente.html>.